

XIV Seminario Argentino Chileno de Ciencias Sociales, Humanidades y Relaciones Internacionales
“Pactos constitucionales y democracias. Deudas y quehaceres a propósito del 50 aniversario del golpe cívico-militar en Chile y 40 años de la recuperación en Argentina”

18, 19 y 20 de octubre de 2023 – Mendoza, Argentina.
CETyLA – MEL, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Simposio 1. Experiencias de formación universitaria en Ciencias Sociales. Historias y perspectivas en el paso de dictaduras a democracias. Argentina y Chile (1973-2023)

El rol del área de Extensión para la consolidación y desarrollo de la Carrera del Profesorado y Licenciatura en Historia de la Universidad Nacional del Comahue en San Carlos de Bariloche (1994-2023)

Acosta Maria Cecilia
UNCo- FaHu
mc80acosta@gmail.com
Vargas Nancy
UNCo- CRUB
nanvar33@gmail.com

El siguiente trabajo presenta el recorrido de la Universidad Nacional del Comahue en los últimos 30 años de democracia en Argentina. La UNCo es una de las pocas universidades públicas regionales del país dado que abarca dos provincias del sur del territorio argentino: Neuquén y Río Negro. La institución pública se encuentra en dieciséis localidades, cuenta con doce facultades, una escuela, dos centros regionales y dos asentamientos. Además, a esta universidad asisten alrededor de treinta dos mil estudiantes de grado y mil doscientas personas en posgrado. Una de sus principales políticas universitarias consiste en desarrollar y promover la inserción territorial de forma permanente a través de los diversos campos científicos y culturales con el fin de fortalecer los lazos sociales entre la comunidad y la Universidad.

Esta ponencia pone el foco en la Carrera del Profesorado y Licenciatura de Historia asentada en el Centro Regional Universitario de Bariloche (CRUB) y su relación con el área de Extensión. En primer lugar, abordaremos el significado de la Extensión en la universidad pública. Luego, continuaremos con el análisis de los distintos proyectos de extensión que se han desarrollado a lo largo de estos años en la Carrera de Historia en San Carlos de Bariloche. Posteriormente, recuperaremos algunas reflexiones en torno a las virtudes y obstáculos de estas experiencias a través de algunas de las voces de sus protagonistas. Por último, intentaremos esbozar unas conclusiones provisionales acerca de la relevancia de los proyectos de extensión para posicionar la Universidad Pública en la región norpatagónica.